

El museo acoge la muestra 'Tomás Navarro Tomás'

Pretende rendir homenaje al filólogo y a su aportación en el terreno de la lengua española

MARÍA DOLORES MARTÍNEZ
VILLAFRUELO

El Museo Municipal de Villafraedo acoge hasta el 8 de enero la exposición *Tomás Navarro Tomás, 1884-1979. El laberinto de la palabra*, cedida por el Instituto de Estudios Albacetenses.

La exposición pretende rendir homenaje a Tomás Navarro Tomás, a su persona y a su importantísima aportación en el terreno de la filología española.

La muestra se compone de diversos paneles y vitrinas que ofrecerán documentos muy preciados sobre la vida y obra de este ilustre filólogo rodense. La documentación está apoyada por dos audiovisuales, entre ellos el trabajo *Nostalgia y Recuerdos desde el Exilio*, así como por publicaciones en torno a la figura del rodense Tomás Navarro Tomás (La Roda, 1884-Northampton, 1979).

Destacan en esta exposición otros legados de especial interés como la Medalla de Oro de Castilla-La Mancha que fue otorgada al filólogo y lingüista, a título póstumo, el 31 de mayo de 2007, y que la familia de Tomás Navarro Tomás donó al Instituto de Estudios Albacetenses.

Homenaje

Esta muestra pretende ofrecer un homenaje a Tomás Navarro Tomás, a su persona y a su importantísima aportación en el terreno de la filología española. Dicha exposición surgió en 2007, al cumplirse los 123 años del nacimiento de Tomás Navarro Tomás, y está consagrada a la figura de uno de los mayores filólogos españoles.

El importantísimo filólogo, que fue miembro de la Real Academia Española de la Lengua y presidente de la Biblioteca Nacional durante la II República, tuvo que



Homenaje al lingüista Tomás Navarro,

huir de España con la llegada de la represión franquista.

Tomás Navarro Tomás fue el tercero de cuatro hermanos. Siempre fue un niño aplicado; comenzó sus estudios en La Roda. El 21 de abril de 1898, con catorce años, aprobó el curso de Ingreso en el Instituto de Albacete. Obtuvo el título de bachiller en el Instituto de Alicante.

Decidió estudiar Filosofía y Letras y realizó los dos primeros cursos en la Universidad de Valencia; la especialidad, Filología Románica, la estudió en Madrid, en la Universidad Central, bajo el magisterio de Menéndez Pidal, persona decisiva en su vida. En 1906 ya era Licenciado en Letras y en 1908, Doctor. Siguió la oposición al Cuerpo Facultativo de Archiveros, Bibliotecarios y Arqueólogos y en enero de 1910 tomó posesión de su destino en Ávila y, pocos meses después, en el Archivo Histórico Nacional de Madrid. En 1939 Tomás Navarro Tomás cruzó la frontera francesa. De Francia pasó la Universidad de Columbia en Nueva York, donde fue profesor hasta su jubilación. La enorme actividad de Tomás Navarro Tomás hasta su salida de España lo consagró como pilar capital en el campo de la filología española.

María Dolores Martínez



La muestra se compone de diversos paneles y vitrinas.